

guardia civil que acompañaban a la Princesa desde Irún.

La Princesa Beatriz, tan pronto como partió el tren de la frontera se puso a descansar, y por este motivo no se asomó a la ventanilla en nuestra estación donde esperaba con objeto de cumplimentarla, el alcalde señor Uhagón.

## NOTAS TRISTES

En el colegio de la Inmaculada de Gijón falleció el día 3 del corriente mes, santoamente después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad don Manuel Arzobispo de Málaga, religioso de la Compañía de Jesús.

Al enviar nuestro más sentido pesame a los religiosos de la Compañía de Jesús y a su hermano nuestro particular amigo don Tomás, coadjutor de la Parroquia del Buen Pastor pedimos a nuestros lectores encomiendan al Señor en sus oraciones el alma del finado.

— A la avanzada edad de 83 años y confortada con los Auxilios Espirituales y la bendición de Su Santidad, falleció ayer la respetable señora doña Francisca Aseguinolaza y Aramburu, viuda de Oalquiaga.

Los funerales en sufragio del alma de la finada se celebrarán hoy a las once de la mañana en la parroquia del Buen Pastor, y acto seguido tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio.

A su afligida familia y muy en particular a nuestro buen amigo don León, acompañamos en el sentimiento que les produce la separación de un ser tan querido y a nuestros lectores pedimos encomiendan al Señor en sus oraciones el alma de la finada.

## Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Inciarte y con asistencia de los señores Olazabal, Ameztoy y Aztiria celebró ayer sesión esta corporación, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Señalar el día 20 del corriente mes para la celebración de la subasta de las obras de un pabellón para la administración de arbitrios de la provincia en la entrada a la ciudad por el puente de María Cristina.

— Conceder la pensión vitalicia que le corresponde a la viuda del peón caminero Pedro Múgica.

— Acceder a la solicitud que dirige don José Sarabia, vecino de Irún, que interesa un depósito de cerveza extranjera, a los efectos tributarios.

— Aprobar el balance presentado por la Contaduría y el presupuesto mensual del cuerpo de miqueletes.

— Aprobar la matrícula industrial confeccionada por el Ayuntamiento de Beizama.

— Conducir a la casa de Salud de Santa Agueda por cuenta de la Diputación, a un expósito de 13 años de edad.

— Disponer también el ingreso en dicho beneficio establecimiento de un demente de 21 años vecino de Rentería costeándose las estancias a partes iguales entre la Diputación y el Ayuntamiento de aquella villa.

— Aprobar el reparto fogueral de 1.180,40 pesetas que el Ayuntamiento de Larraul trata de girar, entre el vecindario de aquella villa, para enjugar el déficit del presupuesto ordinario vigente.

## DESDE AZPEITIA

Señor Director de LA CONSTANCIA. Mi querido amigo: Despues de larga y penosa enfermedad sobre llevada con resignación cristiana y confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, falleció ayer nuestro querido amigo don Maximiano Iriarte.

El finado era muy querido de todos los integristas y del vecindario en general, por sus bellas cualidades.

A los lectores suplico una oración por el alma del finado.

— El domingo, después de misa mayor, en la plaza de toros se jugó una prueba de carneros.

Lucharon el carnero del señor Vera, de San Sebastián, y de don Ignacio Aguirre, de ésta; se propinaron 59 golpes o topetazos y salió victorioso el del señor Vera.

El Corresponsal.

# POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

## Madrid

11-n.

### Declaraciones de Dato

El presidente interviudo.

Un periodista francés que se encuentra en Madrid haciendo información política para un importante diario de París, ha celebrado una entrevista con el jefe del Gobierno don Eduardo Dato.

Mr. L'Gron, que es el periodista aludido, estuvo largo rato con el presidente, y esto dio lugar a suponer que la entrevista tenía gran importancia.

Al recibirlas, poco después, el señor Dato, le interrogamos acerca de los puntos tratados en la conferencia con el periodista francés; pero el señor Dato guardó reserva.

Se cree, sin embargo, que la entrevista ha versado sobre política internacional.

Adhesiones al Gobierno

Nos facilitó don Eduardo un telegrama de Sevilla cuyo texto, que tomamos a la letra, dice así:

— Aunque mi actitud como senador respecto del Gobierno es conocida, me congratulo en reiterar a V. E. ferviente adhesión después de leído el artículo que ha publicado «A B C» sobre los representantes del país adheridos al gobierno.

Firma este telegrama sobre el cual no ha permitido el presidente ni el más lev. ecomentario, el general Delgado.

Consejo en la Presidencia

Esta tarde a las seis se reunirán los ministros en la presidencia para celebrar Consejo.

La reunión de esta tarde no tiene importancia política.

Se sabe que solo se tratará de los expedientes d'indulto que han de someterse a la regia sanción el día de Viernes Santo durante la ceremonia en la entrada a la ciudad por el puente de María Cristina.

Las actas del 29

Para las cuatro y media de la tarde están convocados en el despacho de la presidencia del Congreso el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra y los jefes de las minorías parlamentarias.

El objeto de esta reunión según ha dicho el señor González Besada no es otro que tratar del incidente surgido el sábado en el Congreso con motivo d'la visita que tiene anuncia da el expresidente del consejo señor conde de Romanones.

Las vacaciones parlamentarias

Interrogado el Presidente del Consejo sobre la duración de las vacaciones parlamentarias, manifestó que se mantendrá cerrado el Parlamento hasta el día 15 con objeto de que los diputados y senadores puedan pasar al lado de sus familias las próximas Pascuas.

El viaje del rey y otros viajes

Por despachos oficiales recibidos en la Presidencia y en el ministerio de la Gobernación, se sabe que el rey llegó sin novedad a Biarritz. El señor Dato ha dicho que el viaje del rey durará hasta el miércoles, día en que regresará a Madrid.

También se propone venir a Madrid el ministro de Marina inglés.

A este propósito el señor Dato manifestó que, como en esta época están cerrados los Parlamentos, los ministros emprenden viajes de recreo prefiriendo para sus excursiones España.

El ministro británico pasará las vacaciones en Andalucía, visitando Sevilla, que este año ha recibido infinidad de turistas.

En Madrid no se detendrá por abrira el ministro de Marina inglés por el mal estado de la pavimentación de la villa, pero vendrá en otra ocasión.

El gobierno desea fomentar el turismo para que aumente la población flotante en la capital de España, llegando a un millón de habitantes.

Un reporter que seguía con interés la charla animada y jocunda del presidente, interrumpió:

— Entonces se pondrá la vida muy cara.

— Es natural — replicó el señor Dato — pero también es cierto que los ingresos serán mayores.

Madrid-París

También afirmó el jefe del Gobierno que se estaban ultimando los estudios para establecer un servicio de ferrocarriles entre Madrid y París que reducirá lo menos en 4 horas el viaje.

Problemas

Se refirió asimismo el presidente a los problemas sociales que tiene en estudio el Gobierno, manifestando que uno de ellos, quizás el más importante es la creación del Ministerio del Trabajo, de cuyo departamento espera el señor Dato una influencia poderosa que ha de llegar hasta las clases más necesitadas, y cree que ha de venir a facilitar las relaciones entre el capital y el trabajo, evitando las luchas y aminorando las huelgas, base del malestar que hoy se nota entre las clases industriales y mercantiles del país.

El directo a Madrid

Terminó su entrevista el señor Dato dándonos cuenta de un telegrama que le ha dirigido el alcalde de Valencia interesándose por la pronta solución del expediente relativo al ferrocarril directo Valencia-Madrid.

En vista del mucho trabajo que sobre él pesa, el ministro de la Guerra ha suspendido las audiencias.

El infante don Carlos, recién llegado a la Corte, se ha personado esta mañana en el ministerio de la Guerra para llevar a cabo el acto de presentación ante el señor Dato.

El jefe de la minoría de la conjunción republicano-socialista señor Salvatella, ha recibido un telegrama de La Bisbal, firmado por el señor Alber el cual dice que desea se le considere dentro de la conjunción.

De Palma de Mallorca se han recibido despachos dando cuenta del entusiasmo que reina entre los elementos liberales de aquella capital, con motivo d'la visita que tiene anuncia da el expresidente del consejo señor conde de Romanones.

TELEGRAMAS OFICIALES

En el ministerio de la Guerra se han recibido hoy los siguientes telegramas oficiales

El de Tetuán da cuenta de que la guarnición de Loma Amarilla al hacer una descubierta fué atacada por algunos moros que hallábanse escondidos en lo más accidentado del terreno.

Los citados rifeños sorprendieron a nuestros soldados con una descarga entablándose la lucha inmediatamente, la cual acabó por darse el enemigo a la huida.

Los moros lleváronse consigo bastantes bajas.

En poder de las tropas dejaron ue muerto y un herido grave.

— Por nuestra parte lamentamos las siguientes pérdidas.

Del batallón cazadores de Madrid, muertos, los soldados Isidoro Elias y Elio Astor.

Héridos, el sargento Francisco Calvo y los soldados Manuel Ortega José Muñoz, Manuel Lacar, Juan Izarra, Ignacio López, Félix Omedo, Paulino Abial y Prudencio Moreno.

Los heridos fueron conducidos en varios coches al hospital.

Después se practicó sin novedad el reconocimiento.

Al establecer los puestos la policía indígena fué atacada por algunos rifeños.

Los moros fueron rechazados.

Seguidamente se hizo un reconocimiento encontrando el cadáver de un moro, el cual resultó ser hermano del célebre bandido «Triulle».

El campamento principal intentaron atacar los moros rebeldes.

Las ametralladoras les hizo huir.

El despacho oficial de Larache dice que regresaron sin novedad dos compañías de la posición de Kudia Fraipcar.

Añade este telegrama que ha sido cerrado el puerto por el temporal reinante.

Dice el telegrama oficial de Melilla que en la posición del Zahio, el soldado de Tardix Ricardo Ruiz fué despedido por el caballo que montaba causándose una fuerte herida en la cabeza.

Las damas de la cruz roja, presididas por la esposa del general Jordana

han hecho una cuestación pública recaudando fondos en socorro de los damnificados por los temporales.

## Las Cortes

### CONGRESO

Desde primera hora la animación en el Congreso es muy escasa.

Los primeros en llegar fueron los señores Cierva, Barroso y Burell.

Este último hablando de la intervención del Tribunal Supremo en la fiscalización de las actas de diputados, ha manifestado que tiene demasiada libertad y que con esto se coharta la del Parlamento.

Los señores Cierva y conde de Paniuel formaron grupo en unión del señor Maura Gamazo.

Los periodistas preguntaron a este último si ocurría alguna novedad, contestando el interrogado que nada de particular pasaba.

Luego dijo que le extrañaba que Congreso estuviese desierto a pesar de ser estos los primeros días de sesiones.

Los representantes de la prensa le preguntaron si pensaba dar alguna conferencia contestando a Burguete a lo que dijo el señor Maura:

— No. Las conferencias las daré en el Parlamento, puesto que está abierto, y cuando el presidente me conceda la venia.

A las tres y cuarto se abre la sesión bajo la presidencia del señor Besada.

En el banco azul se encuentra el señor Sánchez Guerra.

En los escaños apenas se sientan una veintena de diputados.

Se lee y aprueba el dictamen referente a las actas declaradas limpias.

A las tres y veinte se suspende la sesión para dar lugar a que vengan más actas.

Se reanuda la sesión a las 5,50 y se aprueban nuevos dictámenes presentados y la fórmula acordada en la reunión de las minorías con el Gobierno sobre actas por el artículo 29.

Se discute la suspensión de sesiones hasta el día 15, oponiéndose Alvarado, Salvatella y Romanones y se aprueba.

Romanones pide el criterio del Gobierno sobre actas protestadas por el Supremo y como los ministros se han ausentado ya, dice Besada les notificará la pregunta.

Se levanta la sesión.

### SEÑADO

Como en el Congreso hay poca animación en la Alta Cámara.

A las 3,20 da comienzo la sesión.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Seguidamente se da cuenta del voto particular presentado por el señor Calbetón al acta de senadores por Burgos.

Se da cuenta de la llegada de las actas de los senadores don Francisco Rama y conde de Alella.

Se aprueban las de los Obispados, Academia de la Historia Española, Bellas Artes, Ciencias Exactas, Medicina; de las Universidades de Madrid, Barcelona, Salamanca, Sevilla, Valladolid y de las Sociedades Económicas de Córdoba, Baleares y otras.

Después de breve descanso se reanuda la sesión a las 4,20.

Se propone la suspensión de sesiones hasta el día 15 y es aprobada tras un ligero debate.

Asegura Ugarte que el Parlamento funcionará durante tiempo suficiente para discutir los problemas nacionales.

Se levanta la sesión.

## Sucesos balkánicos

París, 9,50 - n

### ALBANIA

Dicen de Durazzo que según noticias recibidas de El Bassan, el gobernador Bajá Akis salió apresuradamente al socorro de Korita al frente de 2.000 albaneses.

El «Giornale d'Italia» dice que los contratorpederos «Impavido», «Indomito», «Inequito» y «Intrepido» salieron para las aguas albanesas.

### INCIDENT